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昨日，省消防救援总队总队长高宁
宇一行来晋调研。调研组一行先后走访
池店镇政府专职消防队和池店镇消防工
作站，了解专职消防队、防火队建设情
况；随后，前往陈埭镇星企港工业园区，
深入企业车间调研消防安全工作落实情
况。调研组要求，要科学统筹发展和安
全，扎实做好消防安全各项工作，全面提
升综合救援能力，守牢安全生产底线。
晋江市领导王明元、吴志朴、张健龙陪同
调研。

本报记者 李玲玲

本报讯（记者 施珊妹）车间里，机
器轰鸣，染色、定型、品检、包装、入库……
近日，福建凤竹纺织科技股份有限公司安
东新厂项目竣工即投产，预计年产面料15
万吨，项目进入实质性达效阶段。

据悉，这一项目位于晋江经济开发区
安东园，总投资 8.5亿元，总占地面积 165
亩，总建筑面积 16万平方米。凤竹安东
新厂以生产高端针织印染布为主，总生产
规模为年产针织印染布 10万吨、年产高
端针织面料5万吨。

“我们原本准备投资6.5亿元，为落实
政府要求，向高科技、环保、智能化发展，
我们又多投资了 2亿元。”在凤竹纺织董
事长陈澄清的理解中，坚守实业不代表要
做到最大，但企业一定要有主要发展方
向。为此，安东新厂整体规划高起点、高
标准、高要求，严格按照国家环保政策要

求进行设计，引进25项智能、绿色高科技
制造技术。

作为国内纺织行业首个绿色工业
建筑三星级项目，凤竹纺织安东新厂在
厂区各个环节都采用节能环保的设计：
屋面搭设 3.6 万平方米太阳能光伏系
统，年发电量约 500万千瓦时；两级回用
设计的中水反渗透膜系统，可使污水回
用率达 50%以上；4 台烟气回收处理设
备，对废气进行高效回收净化处理，并
进行余热回收，一年可减排 5000 吨标
煤；回收厂区穿行道路采用风光互补的
智能路灯系统……

智能是该项目的另一大特色。产线
联动的立体仓库科技感满满，机械臂来回
挥舞，一捆捆布料随之被精准投入不同的
料筐；AGV无人叉车不停奔波，将装满的
料筐送至自动仓储系统中。

“AGV 机器人（自动导引运输车）、
RGV 机器人（有轨穿梭小车）和堆垛机
的配合，实现产线联动，让凤竹纺织立
体仓库运作更高效。”凤竹纺织董事长
助理叶炜刚介绍，安东新厂 1.9 万平方
米的立体仓储区，采用目前省内纺织服
装行业唯一可实现生产、库存与供应链
无缝衔接的自动仓储系统。整个过程
通过智能机器人串起来，机械手的操作
不仅降低了人工搬运的劳动强度，还能
在前后端通过高精度扫码系统对进出
物料进行数据管控。

叶炜刚告诉记者，凤竹安东新厂的智
能制造不只体现于此，还包括ERP系统定
制化应用在内的 15项生产自动化、信息
化建设项目。未来，凤竹将实现销售、生
产、仓储、采购、财务等多个模块的全流程
信息化管理。

昨日，省双拥考评组来晋开展省级
双拥模范城（县）创建考评工作。考评组
实地察看了驻晋部队军民共建与拥政爱
民情况、军鹏公司拥军支前情况、爱国拥
军促进会社会化拥军优属情况和万达广
场“十城千店拥军优属联盟”拥军优属情
况。随后，考评组观看晋江市创建省级
双拥模范城专题汇报片，并进行分组座
谈、考评。泉州、晋江市领导张文贤、刘
建军、吴忠刘、汪涛陪同考评。

本报记者 蔡斯洵

简明新闻

本报记者 林小杰

昨天，绵绵细雨一早就“问候”出行的人们。到
了午后，雨水渐止，阳光在层云中“夹缝求生”。全市
最高温升至27.1℃。

瑞雪从晋江市气象台了解到，未来几天，晋江天
气以阵雨为主，随着偏南暖湿气流的加强，局部地区
可能出现短时强降水等强对流天气，同时气温也有
所攀升，预计最高温在30℃左右。瑞雪提醒大家，出
行记得备好雨具，谨防强对流天气突袭。

今天阴有小雨，21℃~24℃，沿海东北风4~5级、
阵风 6级；明天阴有小雨，22℃~28℃，沿海南风 4~5
级、阵风 6级；后天阴转小雨，24℃~30℃，沿海西南
风5~6级、阵风7级。

本报讯（记者 沈茜）昨日上午，晋江市召开梅
岭中片区项目实施动员部署会议，全面拉开梅岭中
片区项目征迁序幕。晋江市领导许宏程、陈希、吴丽
婷、林庆峰参加会议。

晋江市政协主席、梅岭中片区项目指挥部总指
挥许宏程指出，梅岭中片区是“城市品质提升年”
的一个重点项目，项目征迁对于做大做强中心城
区、提升城市能级和品质具有重要意义。要坚持

“新城建”理念，突出产业植入、功能完善、短板补
齐、统筹平衡，推进“产城人”融合发展；要高效指
挥调度，健全工作例会、快速协调、挂图作战等工
作制度，扁平化运作、高效率推进；要穿透落实责
任，倒排时间节点，深入一线，摸清底数，广泛宣
传，做实做细各项前期工作；要严明工作纪律，依
法依规，公平公正，阳光操作，做到一碗水端平；要
鼓足干劲，迎难而上，攻坚推进，坚决打赢这场征
迁攻坚战。

晋江市召开梅岭中片区
项目实施动员部署会

雨水继续“光顾”
气温节节攀升

本报讯（记者 王诗伟） 为持续做好疫情防控
“外防输入”工作，晋江陈埭镇多措并举，制定奖惩
机制，鼓励市域外入（返）晋人员落实信息自主申报
制度，对举报未按要求申报行为的线索，给予 5000
元奖励。昨日，陈埭镇兑现了首笔举报有功的奖励
金。

日前，陈埭镇疫情防控指挥部接到群众谢先生
提供的涉疫线索：男子黄某从广东佛山自驾车到霞
村，未主动落实入（返）晋人员信息自主申报，存在疫
情传播风险。接报后，陈埭镇防控办立即组织开展
核查。经查，谢先生举报情况属实。结合其风险防
控等级，镇防控办对黄某落实集中医学观察管控措
施，并对“首报有功”的谢先生第一时间给予兑现奖
励金 5000元。

“协助提供涉疫线索是我们的责任和义务。这是
为了保护自己，也是保护他人。这样的奖励也会激励
大家提供更多的涉疫线索，共同保护来之不易的抗疫
成果。”谢先生说。

“奖励办法可以帮助凝聚疫情防控的基层力量，鼓
励群众广泛参与，也为社会面的疫情防控力量注入更
多活力。”陈埭镇防控办负责人曾晓明介绍，根据奖励
机制，对重点地区入（返）晋人员未按要求申报的，提供
线索经核查属实的，奖励首报人 5000元；对中高风险
地区和重点地区入（返）晋人员主动申报的，减免隔离
食宿并发放误工补贴。

同样得到奖励的还有宫口村的王先生。王先生近
期从中高风险地区江苏无锡宜兴市搭乘动车入晋，其
自觉配合陈埭镇疫情防控工作要求，主动联系宫口村
做好信息登记，并配合到晋江市健康驿站落实集中医
学观察的管控措施。对此，陈埭镇防控办在其完成集
中医学观察后，第一时间兑现奖励，免去其隔离食宿费
用并给予误工补贴。

举报有功
陈埭兑现首笔奖励金

在工业用地日趋紧张、产业发展
空间逐渐饱和的晋江，如何再造一个

“开发区”？
“破题的关键，不是地理空间上

的再造，而是对现有用地进行腾挪拓
展、改造提升，力争到2025年实现空
间容量、经济体量、发展质量的翻
番。”晋江经济开发区党工委书记许
国鑫说，通俗点说，就是在3年里，从
同一块地里挣出双倍的效益。

而加快工业（产业）园区标准化
建设，就是晋江市确定的“圆梦”路
径——今年晋江市提出奋力推进

“五个年”活动，其中之一就是“园区
标准化建设推进年”。

据悉，当前，园区工业用地占晋江
市工业用地的54.7%，规上企业入园
率仅为29.81%，工业用地的效率、效
益都有待提高。对此，晋江市提出，未
来3年，将重点围绕“优空间、提效益、
促安全、增后劲”，力促规上企业入园
率达60%以上，打造泉州园区标准化
建设和高质量发展的示范标杆。

作为泉州市园区标准化试点项
目之一，日前，经济开发区（安东园）
标准化提升项目迎来一期工程的开
工。这个以整个安东园区为基础进
行标准化提升的项目，将为晋江市纺
织染整产业提供更强、更优、更广阔
的发展平台，甚至对周边地区染整产
业产生“虹吸”效应，形成福建省染整
产业重要基地。

拥有污水处理厂、热电厂、自来
水厂及完善的市政设施配套的安东
园，可以说是晋江乃至周边地区纺织
染整产业的“凤凰巢”。2021年度，
园区总产值达 214亿元，吸引向兴、
华宇、凤竹、海天、佳福等纺织染整行
业龙头企业入驻。

“但园区仍存在面料后整理产业
基础薄弱、产业链不完整、用地低效
等问题。”许国鑫坦言，这既束缚了园

区企业的高质量发展，也无法满足晋
江市纺织染整产业和体育用品产业
未来长远发展的需求。

在分步实施的安东园标准化提
升项目中，将围绕纺织服装产业链的
补链强链升链，引进、补齐织造、印
染、整理全工艺流程产业项目，并实
施园区功能配套完善工程，将安东园
打造为集新品研发、高端印染、面料
后整理加工、布料贸易于一体的特色
标准化园区，带动区域总投资约 60
亿元，新增年产值 50亿元、年税收
1.6亿元。

这只是晋江经济开发区加快推
进工业（产业）园区标准化建设的项
目之一。

今年，经济开发区策划了 12个
园区标准化试点项目。未来3年，在
政府产业规划引导下，经济开发区将
通过国企主导，推动 60万平方米的
园区标准化厂房示范建设，并带动企
业自行改造提升 250万平方米的标
准化厂房建设，为晋江产业发展提供
更充足的空间供给。

在五里园，满誉产业机械微工业
园就是经济开发区推动下的企业自
行改造提升的项目之一。该项目将
利用企业闲置的 3.7万平方米土地，
建成4栋标准化厂房，引进高端鞋机
制造，预计提高产能 30%以上，新增
年产值 8000万元。在斯兰集团，企
业 600多亩的闲置地块也将分步改
扩建为标准化厂房，并引进鞋服配套
产业。

与此同时，五里园区道路景观提
升工程、产教融合基地等配套项目也
正逐步完善，实现园区专业化、功能
化并行。

而随着“全市一区”体制机制改
革工作的推进，英林园、金井园、综合
保税区等园区标准化建设项目的谋
划、开工、建设步伐也进一步加快。
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晋江创建全国文明城市进入
常态化。其中，如何盘活和利用
闲置用地，以提升城乡人居环境，
是文明城市创建的痛点之一。连
日来，晋江市文明办、晋江市农业
农村局联合以此为课题，组织人
员深入青阳、安海、英林、东石、内
坑等镇（街道）的7个村（社区）开
展实地调研，并结合常态化文明
创建实地督导工作中发现的有关
闲置用地方面的问题，思考着如
何“出招”。

在创建全国文明城市过程
中，晋江农村很多祖宅古厝因无
人居住打理，变得老旧破损，或倒
塌，既严重影响市容环境，也存在
严重安全隐患；有些空地因荒废
许久，长期堆放各种垃圾，或被村
民圈养鸡鸭。通过多日的实地走
访，课题调研组对如何盘活利用
城乡闲置土地有了“底”。

据了解，晋江是全省率先利
用房前屋后闲置边角地块建设农
村微景观的地区，这是晋江改善
人居环境的一个成功举措。2017
年以来，晋江已建设乡村微景观
2400多个，利用细碎宅基地 120
多万平方米；同时实施“微景观、
微改造”双轮驱动，开展“老宅、老
街、老巷”微改造，已启动 5个改
造项目，将整合利用农房342宗，
7.5万平方米以上。

课题调研组相关负责人表
示，在提升人居环境品质方面，镇
域的农村，可以以“微景观”改造
为突破口。如英林镇三欧村、湖
尾村因地制宜，推动古厝村落修
缮保护，将闲置空地、古厝变成闽
南特色微景观。此外，三欧村还
推出认领小菜园农业新模式，让
村民有偿认领小菜园，体验农事
乐趣。湖尾村则打造美食、民宿、

赶小海体验等项目，助推乡村产
业振兴。

而拥挤的老城区，可以采用
“微更新”模式。比如，阳光片区
“微更新”改造，目前在市相关部
门和青阳街道指导下，立足阳光
社区，辐射莲屿社区，计划通过
环境品质提升、空间机能优化、
业态创新激活等多重措施，全力
打造智慧便捷、产业荟萃、近邻
共享、“产城人”融合的未来社区
样板。

对于晋江农村地区存在的
用地不集约、建设用地紧张等问
题，可以通过农村闲置宅基地、
危旧农房建设多层单元式农村
集合式住宅等方式进行解决。
如内坑镇长埔村已清理退出
2800平方米宅基地，拟用于建设
占地 532平方米、建筑面积 4650
平方米的村级集合式住宅，村集
体还将余量建设用地用于建设
停车场、老人活动场所等公共配
套设施，并留存 1000 多平方米
集体物业资产。

全国文明城市的创建包含着
城市的方方面面。当前，除了如
何盘活利用城乡闲置用地调研课
题之外，还有关于如何提升“智慧
城市”管理实效、规范城市广告设
施、治理“飞线充电”、再生资源行
业规范发展的研究、推进物业公
司履职尽责、推进老旧小区改造、
关于农贸市场建设与管理、如何
推进“机非分离”“人车分离”等8
个课题的调研正在开展。这些调
研课题都针对晋江全国文明城市
创建中的薄弱环节、盲区和痛
点。接下来，市文明委将会同各
市直部门一起提出解决的思路和
方案。
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预计年产面料15万吨

凤竹纺织安东新厂投产
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昨日，紫帽紫星村“筑梦空间”共享直播间正式开播。(详见4版) 本报记者 董严军 摄

编者按：当前，晋江上下正积极组织开展解放思想大讨论活动。解放思想不能停留在理念上，更要落
到具体行动中。

今日起，本报将深入走访晋江各部门、镇街，结合具体工作，突出“解放思想见行动”，围绕“破解哪些问
题”“打通哪些堵点”“带来哪些成效”等方面，以思想大解放推动观念理念大转变、方法路径大创新、发展质
效大提升、治理体系大完善，奋力推进“五个年”，再谱“晋江经验”新篇章。

陈埭多举措强力度
严守消防安全底线 P2


